

## 労働法コラム 第26回

### 「就活サギが横行！ 注意」



黒崎合同法律事務所  
東 敦子 弁護士

用を高めることが必要だ。クレジットカードで借入れをしなさい。返済は私がするから、信用が高まる。」などと言葉巧みにカードを作らせ、数か月後残ったのは多額の借金。

以前は、新聞広告や折り込みチラシの求人が主流でしたが、今やインターネットで登録し、情報を収集する時代です。スマートフォンがあれば、どこからでもチェックも出て便利ですが、思わぬ落とし穴も。ネットの画面に出てく

る指示に従って、カード情報を入力したら、結果的に高額教材を購入させられた、セミナー受講料を支払わされた「就活詐欺」が横行しています。

今回は労働問題というよりは消費者問題になってしまいましたが、周囲に就活で悩んでいる人がいたら、こんな詐欺があることも情報提供してください。

今年度の就職活動がうまくいかなかった人も、来年度、就職活動を始める人も、求人情報に余念のない季節がやってきました。

就活浪人した大学5年生のAさんは、毎日のように親から「就活はどうだったか？」と聞かれ、焦り気味。そんなとき友人に誘われて、ホテルのロビーへ。ブランドスーツの紳士から「この町で極秘に〇〇会社の支店を立ち上げることにした。協力してほしい。まずはアルバイトがいいが、よかったら一緒にがんばって見ないか」と夢のような話。紳士は「まずは経済的信

## 北九州地区労連新役員紹介 その4

北九州地区労連は、第27回定期大会で、新役員22人を選出しました。中山議長以下の新役員の抱負を掲載しています。今回は3人の新役員を紹介しています。(順不同です)

### ◆ 一ノ瀬 和世 幹事



地区労連門司区協議会から幹事に出ています。市職労、統一労組懇、地区労連、現在年金者組合の門司支部で書記長をしています。組合活動は長いですが現在の労働組合運動の困難な状況を心配しています。

非正規労働者の増大が組織労働組合員の減少を招き、春闘でもなかなかストライキでたたかう組合が減少していますね。組織から個人へと戦争法案反対の動きもありますが労働者はやはり団結でしょうね。地区労連の果たす役割は大きいと思います。まだまだ頑張ります。

### ◆ 上田 武幸 幹事



昨年に引き続き2015年度新幹事に選出されました上田武幸(ムサシ)です。昨年は個人の問題ではありますが、介護をしながらということで、皆様に大変ご迷惑をおかけしました、本年度もご迷惑をおかけすると思いますが、どうかよろしくお願ひいたします。

戦争法、原発問題、派遣法、TPPなど様々な問題を微力ではありますが、皆様とご一緒に頑張りたいと思います。

### ◆ 亀田 雅徳 幹事



新年明けましておめでとうございます。北九州地区労連に幹事として、戸畑地区協から選出されている亀田です。職場は戸畑健和病院で仕事をしています。幹事になり8年が経過し、朝ピラや集会などの活動に参加してきました。

幹事内の役割としては機関紙を担当しています。今後もいろいろな活動に参加していきたいと思ひますのでよろしくお願ひします。

## 当面の日程

### ◆ 2016年春闘の取り組み

- 北九州春闘共闘連絡会加盟組合代表者会議  
1月26日(火) 18時30分 小北生涯学習
- 北九州春闘共闘連絡会総会&学習会  
2月12日(金) 18時30分 ウェルとばた

### ◆ 戦争法廃止宣伝行動

- 共同センターマラソン宣伝  
1月23日(土) 15時から 小倉駅前広場
- 2月 6日(土) 11時から 小倉駅前広場
- 平和をあきらめない北九州ネット宣伝&集会  
2月19日(金) 18時から 小倉駅前広場

### ◆ 争議支援の取り組み

- 後藤クリニック地位確認請求事件(小倉地裁)  
2月2日(火) 13時30分から 証人尋問
- 上田地位確認など請求控訴事件(福岡高裁)  
2月8日(月) 11時から 控訴審
- ツクイマタハラ慰謝料請求事件(小倉地裁)  
2月9日(火) 13時10分から 結審

# 北九州地区労連ニュース

2016年 1月号 No. 111

発行 北九州地区労働組合総連合  
連絡先 北九州市小倉北区黄金1-4-9-207号  
メール k\_oren@ybb.ne.jp 093-921-0747  
ホームページ http://www.geocities.jp/k\_oren/

解雇・残業代未払い・パワハラ  
あきらめないうで電話して下さい  
秘密厳守 労働相談ホットライン  
相談無料 フリーダイヤル  
0120-378-060  
093-921-0747 k\_oren@ybb.ne.jp



2016年春闘で要求前進をめざそうと訴える中山議長

## あけましておめでとうございませす すべての労働者の賃上げと雇用の安定を

昨年は、戦後最悪の違憲立法 戦争法が強行されるといふ日本の歴史に大きな汚点を刻む年となりました。しかし、同時に大きな希望が見えてきた年ともなりました。

戦争法案に反対するたたか  
いをつうじて『おかしいと思  
うことには、声を上げなければ何  
も変わらない』という行動、自  
分の言葉で語り、新しい自発的  
な運動の発展がわき起こりま  
した。そして、こうした戦争法  
反対のたたかいは、一時的な怒  
りに止まらずに今もたたか  
い続けています。なぜ継続して  
いるのか？ それは、集会やデ  
モの参加者が、たたかひの中で  
学習し、学んだからでありま

す。たたかひをつうじて学んだ  
こと・真理は、大きな力となり、  
継続しつづきます。こうした戦  
争法廃止の流れを継続させて、  
2016年春闘は、平和主義、  
立憲主義、民主主義を取り戻す  
ために力を合わせる事が、労  
働者のくらし、働き方より大企  
業のもうけの自由の暴走政治  
をストップさせる最短の道で  
ある、そうした16春闘のたた  
かひをすすめていかなければ  
なりません。そして、16春闘  
での大きな奮闘で、すべての働  
く人々の賃上げ、賃金底上げを  
勝ち取っていかねばなりません。  
私たちがすすめる労働  
組合のたたかひでは、産別と地  
域組織の複合体としての組織  
形態があります。産別（いわゆ  
るタテ軸のたたかひ）、そして  
地域労働運動（ヨコ軸のたたか  
ひ）の関係が、春闘のたたかひ  
の中で活かされる特徴をわた  
したちは持っています。

そこが相乗効果を発揮して  
いき要求実現、国民春闘を前進  
させることができる大きなメ  
リットでもあります。この関係  
をさらに16春闘において強  
化していけば、憲法が輝く社会  
での労働者・国民の要求実現の  
展望が、見えてくると確信して  
います。

北九州の全労働者が「たたか  
う労働組合」に結集して、諸要  
求実現に向けて大きな共同の  
輪を広げていく2016春闘  
にしていきましよう。



### 雨あがり

新年明けましておめでとうございませす。

正月は何度経験しても日ごろとは違った躍動を感じます。前年のことは水に流して白紙の状態で、これから一年の生活を、みんな再スタートすることができる新たなチャンスが与えられるような印象です。

年のはじめに「よし！今年はこのとこれをやるぞ！」と思っ  
て気合いを入れても、一年を通  
じてそのことを思い続け、実現  
に向け努力し続けることはな  
なか大変なことです。

だからといって、種をまか  
なければ、花は咲きません（なり  
たい自分になれません）。しっ  
かりとした目標を決めないま  
ま、なんとなく一年をスタート  
してしまったのであれば、まるで海に浮かぶ木片のように、右からきた小さな波で左に流され、左から大きな波がくれば簡単に右に流されてしまうようなもので  
す。目標は決めていきたいもの  
です！

今年も、厳しい政治、経済環  
境になるとは思いますが、力を  
あわせて頑張っていきたいもの  
です！  
(亀)

# 2016年春闘意気高くたたかおう！

## STOP暴走政治、戦争法廃止！壊すな憲法 暮らしまもる共同で、賃上げと雇用の安定、地域活性化 北九州でたたかわれているすべての争議の早期解決を！

2016年国民春闘は、参議院選挙を焦点に、安保関連法廃止・立憲主義を取り戻す為の政権構想や野党共闘が国民世論を背景に継続され、国民の声が政治を動かす歴史的な情勢のもとでたたかわれます。地域経済活性化の取り組みとともに地域からの賃金引き上げの好循環を作り出す共同の取り組みを進めるため、全国一律最低賃金制度の確立と地域最賃の大幅引き上げ、格差解消、公契約の適正化運動を重視することみに、生活改善ができる大幅賃上げ要求を掲げ、地域に根差した官民一体の春闘をたたかい、平和を守り、地域住民の生活と権利のために全力でたたかなければなりません。

2016年春闘の重点課題などについて、地区労連道下事務局長に答えていただきました。

Q1 北九州地区労連の2016春闘の位置付けは？

A1 2016年春闘は私たち日本国民の将来を左右する歴史に残る春闘になると考えています。このまま自公政権の暴走が続けば、戦争法によって海外で殺し殺される国となり、TPPによって国内の農業は壊滅し、消費税増税、社会保障の切り捨てによって国民生活はどん底に陥る事でしょう。これを阻止するための重要な春闘であると位置づけています。

Q3 賃上げ要求のたたかひのポイントは何？

A3 全組合員、全加盟組合が参加して、生計費原則に基づく要求を討議し、人間らしく暮らせる賃金を求め、最低賃金、公契約、公務員賃金(特に初任給、非正規)の改善など社会的な賃金闘争を前進させることです。

Q2 では具体的なたたかひの目標は何でしょうか？

A2 賃金の引きあげ額でいえば月額2万円以上、時間額150円以上です。また最低賃金を時間額1000円以上、日額8000円以上、月額17万円以上という事です。政治の面で

Q4 戦争法廃止に向けたたたかひについて

A4 北九州憲法共同センター、平和をあきらめない北九州ネットの集会、宣伝行動に積極的に取り組み、総がかり実行委員会の2000万署名の集約にとりくみます。また夏に予定されている参議院議員選挙で、

Q5 最後に、今年もっとも重要な課題を一つ上げるとしたら？

A5 どれも重要ですが、一つだけと言えば、やはり「公契約」です。これは建設業のみならず、地域最賃や、公務員賃金に大きな影響を与えます。昨年十分に取り組みなかつたので今春闘では是非、取り組みを強化したいと思っています。



第68回評議員会で、2016年春闘方針(案)を提案する道下事務局長



2015年最後の宣伝行動は、12月26日(土) 11時から 小倉駅前広場



新年最初の宣伝行動は、1月9日(土) 11時から 小倉駅前広場

戦争法廃止を求め  
署名行動に積極  
的に参加しました

# 2016年春闘の前進を誓う！新春旗びらき開催！ 写真でみる2016年新春旗びらき

北九州春闘共闘連絡会と北九州地区労働組合総連合との合同で、「2016年新春旗びらき」が1月8日に小倉リーセントホテルで開催しました。旗びらきには、加盟組合の代表、弁護士、民主団体の代表、政党の代表、うたごえや夢限太鼓など149名が参加しました。

今年は参議院選挙の年、来賓代表で挨拶をした、定数1増の福岡選挙区で議席をめざす、日本共産党のしばた雅子予定候補のやや緊張気味のあいさつに会場からは、がんばれ！の声が上がっていました。

20名が参加していただいた「うたごえ」の素晴らしい歌と夢限太鼓の勇壮な演奏でオープニングから盛り上がりました。恒例の「ガンパロウの歌」を全員でスクラムを組んで歌った後、最後は中山議長の団結ガンパローで締めくくりました。



オープニングは北九州のうたごえによる合唱



各界から、149人が参加しました



争議支援を訴える争議団共闘の仲間



勇壮な太鼓の演奏で旗開きは大きく盛り上がりました



参加者と懇談するしばた参議院選挙区予定候補



参加者全員でガンパロウの歌を合唱



♪ たたかいはここから～～おー！ ♪



エフコープ労組舌間書記長による乾杯の音頭で懇親会は始まりました